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Abstract (en)
The shoe (1) has an external shoe bottom (12) extending in length from a rear end (14) until a front end (15), and extending in height between a
free face (18) and a connection face (19). The external shoe bottom has a longitudinal groove (25) which is opened at the level of the free face. The
groove has length comprised between 30 and 100 percentages of length of the external shoe bottom, and has width comprised between 25 and
45mm. The groove has depth greater than or equal to 4mm. The groove is compatible with one or multiple guiding edges (29) of a guiding device
(28).

Abstract (fr)
Chaussure (1) comprenant un semelage externe (12), le semelage externe (12) s'étendant en longueur depuis une extrémité arrière (14) jusqu'à
une extrémité avant (15), en largeur entre un côté latéral (16) et un côté médial (17), et en hauteur entre une face libre (18) et une face de liaison
(19), le semelage externe (12) présentant une rainure longitudinale (25) qui débouche au niveau de la face libre (18). La rainure longitudinale (25)
débouche au niveau de la face libre (18), la rainure ayant une longueur comprise entre 30 et 100% de la longueur du semelage externe (12), une
largeur comprise entre 25 et 45mm, et une profondeur supérieure ou égale à 4mm, la rainure (25) étant compatible avec une ou plusieurs arêtes de
guidage.
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